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N I E D E R S C H R I F T  
ü b e r  d i e  

7 .  S i t z u n g  d e s  O r t s g e m e i n d e r a t e s  V e n d e r s h e i m  

a m  0 2 . 0 7 . 2 0 2 5 .  

 

 

1 6 . 0 7 . 2 0 2 5  

 

Tagungsort: Sitzungsraum, Gemeindehaus am Goldberg, Hauptstraße 

41, 55578 Vendersheim 

  

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr 

 

Anwesenheit: 

anwesend nicht anwesend 

Elfriede Schmitt-Sieben 

Torsten Wojtyna 

Melanie Kahl 

Walter Budde 

Marcel Claß 

Manuel Elz 

Michael Genther 

Corinna Huster 

Ralf Schneider 

Kai Brummer 

Angela Ebhardt-Schumacher 

Falk Freitag 

Steffen Quinzler 

 

 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und 

fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht. 

 

 

Tagesordnung: 

 

Öffentlich Vorlagen-Nr. 

1. Begrüßung 

 

 

2. Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 (1) GemO 

 

 

3. Wahl eines Mitglieds für den Zweckverband Wißberg 

 

2025/0337 
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4. Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von 

Spenden, Sponsorenleistungen und/oder Schenkungen 

 

2025/0198 

5. Beratung und Beschlussfassung über die Widmung einer 

Gemeindestraße 

 

2025/0324 

6. Antrag auf eine Geschwindigkeitsbegrenzung im Bereich der 

Zufahrt K 20 Vendersheim 

 

 

7. Wahl von Ausschussmitgliedern für den Weinlagenausschuss 

 

 

8. Mitteilungen und Anfragen 

 

 

11. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten 

Beschlüsse 

 

 

 

Öffentlicher Teil: 

 

TOP 1: Begrüßung 

 

Ortsbürgermeisterin (Obgm) Elfriede Schmitt-Sieben begrüßt die Ratsmitglieder 

(RM), die Zuhörer/innen sowie Frau Stops von der Verbandsgemeinde (VG) 

Wörrstadt. 

 

TOP 2: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 (1) GemO 

 

Frau Helga Stops wird gemäß §41 (1) GemO als Schriftführerin bestellt und nimmt 

gemäß § 69 als Vertreterin der VG Wörrstadt an der Sitzung teil. 

 

TOP 3: Wahl eines Mitglieds für den Zweckverband Wißberg 

 

Die Beschlussvorlage 2025/0337 liegt den RM mit der Einladung vor. 

 

Der Ortsgemeinderat beschließt Herrn Michael Genther als Vertreter/in der 

Ortsgemeinde Vendersheim in die Verbandsversammlung des Zweckverbandes 

Landraum Wißberg zu entsenden.  

 

Obgm Schmitt-Sieben stimmt nicht mit ab. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 
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TOP 4: Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden, 

Sponsorenleistungen und/oder Schenkungen 

 

Die Beschlussvorlage 2025/0198 und die Zuwendungsanzeige liegen den RM mit der 

Einladung vor. 

 

Es wird vorgeschlagen, den Spendeneingängen, Sponsorenleistungen und/oder 

Schenkungen, wie in der Anlage beschrieben, zuzustimmen.  

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über die Widmung einer 

Gemeindestraße 

 

Da weder die Beschlussvorlage noch der Lageplan über das RIS abrufbar sind, 

erläutert Obgm Schmitt-Sieben den Sachverhalt und reicht den Lageplan herum. 

 

Es handelt sich um die Zufahrtsstraße zur Kita und zur Feuerwehr. 

 

Der Ortsgemeinderat beschließt die Widmung eines Teils der Parzelle Gemarkung 

Vendersheim, Flur 1, Nr. 183/9. Der Umfang der gewidmeten Fläche ergibt sich aus 

dem anliegenden Lageplan. Die gewidmete Fläche erhält die Eigenschaft einer 

öffentlichen Gemeindestraße, beschränkt auf den Anliegerverkehr. Der Lageplan ist 

Bestandteil der Widmung. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

 

TOP 6: Antrag auf eine Geschwindigkeitsbegrenzung im Bereich der Zufahrt 

K 20 Vendersheim 

 

Der heutige Beschluss des OGR Vendersheim sowie eine Unterschriftenliste von 

derzeit ca. 160 Bürgern und Bürgerinnen soll in Absprache mit dem Ordnungsamt der 

VG Wörrstadt dazu genutzt werden, nochmals eine Geschwindigkeitsbegrenzung im 

Bereich der Zufahrt der K 20 nach Vendersheim zu beantragen. 

Hier kam es kürzlich zum wiederholten Male zu einem Verkehrsunfall. 

 

Obgm Schmitt-Sieben verliest das Antragsschreiben. 
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Die RM stellen ergänzend fest, dass der Bereich an der Zufahrt regelmäßig vom LBM 

gemäht werden muss. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig zugestimmt 

 

TOP 7: Wahl von Ausschussmitgliedern für den Weinlagenausschuss 

 

Obgm Schmitt-Sieben liegt eine vom Ersten Beigeordneten (EBG) Torsten Wojtyna 

eingereichte Liste mit Vorschlägen vor. Da keine weiteren Personen vorgeschlagen 

werden, wird über die vorliegenden Vorschläge  

jeweils einzeln per Akklamation abgestimmt. 

 

Obgm Schmitt-Sieben stimmt nicht mit ab. 

 

Als Vertreter für den OGR: 

Cornelia Huster 

Manuel Elz 

Steffen Quinzler 

 

Als Vertreter der Winzer: 

Max Beiser 

Simon Beiser 

Marcel Claß 

Falk Freitag 

 

Als Vertreter der Weinhändler: 

Sebastian Claß 

 

Als Vertreter des Bauern- und Winzervereins: 

Oliver Jansson 

 

 

Abstimmungsergebnis: jeweils einzeln einstimmig gewählt 

 

 

TOP 8: Mitteilungen und Anfragen 

 

Mitteilungen: 

- Nach längerer Pause wurde nun wieder die Einleitung von Fäkalien in einen 

Oberflächenwasser-Kanal festgestellt. Die Einleitungsstelle soll nun per 

Kamerabefahrung ausfindig gemacht werden. 
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- Bei der Prüfung der Blitzschutzanlage am Dach der Halle wurden verschiedene 

Mängel festgestellt. Ein Kostenvoranschlag für die Behebung der Mängel ist in 

Arbeit. 

- Gestern wurden von Mitarbeitern des EWR die Standorte für vier 

Straßenleuchten am neuen Gebäude der Freiwilligen Feuerwehr markiert. Es wird 

ein neues Angebot erstellt. Das Vorhergehende belief sich auf rund 21.000,- Euro. 

- Die Partnergemeinde Bruley hat sich erstmals nach der Wahl der neuen 

Bürgermeisterin gemeldet und zu einem Muschelessen am 04. Oktober 

eingeladen. Obgm Schmitt-Sieben bittet um Anmeldungen bis Mitte des Monats. 

- Der MGV 1877 plant eine Aufführung mit den Kindern, die an der musikalischen 

Früherziehung teilgenommen haben.  

- Die Renovierung des alten Feuerwehrhauses schreitet voran, sodass es in Kürze 

von den Vereinen genutzt werden kann. 

- 500,- 

 für die Anschaffung einheitlicher Jacken bekommen. 

- Für den oberen Raum in der Kita wurde ein Klimagerät angeschafft. Die Kosten 

betragen ca. 4.000,- Euro. Das Land trägt 30 % des Betrages. Die Wartung des 

Geräts erfolgt jährlich. Das Klimagerät wurde aus technischen Gründen an der 

Vorderseite des Gebäudes angebracht. 

- Da es immer wieder zu Wartezeiten von Bürgern und Bürgerinnen während der 

Bürgermeister-Sprechstunden kommt, möchte Obgm Schmitt-Sieben jetzt gerne 

Termine nach vorheriger Vereinbarung vergeben. 

 

Anfragen: 

- Der Erste Beigeordnete (EBG) bittet darum, den Bereich an der Kita 

 

- RM Corinna Huster macht darauf aufmerksam, dass in der Goldbergstraße das 

Gras zu den Anwohnern hinwächst. 

- RM Claß möchte wissen, wie auf die Bitte einer Einwohnerin reagiert wurde, die 

daher einen Ausbau des Weges wünscht. Ihr wurde bisher nur mitgeteilt, dass es 

sich bei dem Weg um einen landwirtschaftlichen Weg handelt. Ihr wurde ein 

Gespräch angeboten. 

- RM Claß erkundigt sich nach den Hundekotbeuteln. Nach der Rücksendung der 

zunächst falsch gelieferten Behälter, müssen die neu gelieferten nun aufgestellt 

werden. Ungeklärt ist noch, ob eine zusätzliche Abfalltonne speziell für die 

Hundekotbeutel angeschafft wird sowie deren Standort. 

- RM Claß fragt nach dem Hinweisschild am Turm. Vor einiger Zeit war der 

Textentwurf für dieses Schild verlesen worden. Dieser erschien seinerzeit einigen 

RM als zu umfangreich für ein Hinweisschild. RM Claß wird ihn noch einmal an alle 

RM schicken. 
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- RM Walter Budde fragt nach einer Möglichkeit für öffentliche Aushänge wie z.B. 

Niederschriften der Ratssitzungen. Obgm Schmitt-Sieben möchte eine Infotafel 

an der Mauer an der Treppe zur Kita installieren, die auch für Veröffentlichungen 

der Vereine genutzt werden kann. Sie holt entsprechende Angebote ein. 

- RM Claß macht darauf aufmerksam, dass die Schotterbestellung für die 

Ausbesserung der landwirtschaftlichen Wege getätigt wird. Da der Grillplatz im 

Juli zweimal vermietet ist, soll die Lieferung möglichst im August erfolgen. Obgm 

Schmitt-Sieben erinnert an die Dokumentationsfotos vorher/nachher. 

- RM Walter Budde berichtet von einer Mitteilung über einen Einbruch in der 

Damentoilette am Weinbergsturm. Es steht nicht fest, ob eingebrochen wurde 

oder vergessen wurde, die Türe zu verschließen. Es wurden Glasscherben und 

abgerolltes Toilettenpapier in der Damentoilette vorgefunden. Es gab keine 

mutwilligen Beschädigungen an der Anlage. 

 

 

Ein Zuhörer möchte wissen, ob es Anfragen an die OG Vendersheim bezüglich 

Windkraftanlagen gibt. Obgm Schmitt-Sieben erläutert, dass im Regionalplan keine 

Vorrangflächen für Windkraftanlagen in der Gemarkung Vendersheim ausgewiesen 

sind. Daher gibt es auch keine Anfragen hierzu. 

 

 

Obgm Schmitt-Sieben bedankt sich bei den Zuschauern und Zuschauerinnen und 

beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:45 Uhr. 

 

 

TOP 11: Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 

 

Es wurde ein Beschluss über das Signalisieren grundsätzlicher Gesprächsbereitschaft 

der OG Vendersheim nach Einreichung detaillierter Informationen zu Bauvorhaben 

an bestimmter Stelle gefasst. 

 

 

 

 

 

  gez.: Elfriede Schmitt-Sieben         gez.: Helga Stops 

   

Elfriede Schmitt-Sieben 

Ortsbürgermeisterin 

 Helga Stops 

Schriftführerin 
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Ein unterschriebenes Exemplar liegt der Verwaltung vor. 

 


